

Pressemitteilung | Seite 1 19.06.2023

## Freiburger Digitaltag 2023 Erfolgreicher Aktionstag: Rund 350 Interessierte auf dem Freiburger Digitaltag

Unter dem Motto „Entdecken, ausprobieren, diskutieren!“ fand am 16. Juni 2023 der dritte **Digitaltag Freiburg** statt. Die vielfältigen Formate begeisterten etwa 350 Besucher und Besucherinnen. Von Business-Panel, Vorträgen, Coding-Workshops für Kinder bis hin zur Smartphone-Sprechstunde für Senioren und Seniorinnen bot der Aktionstag Interessierten eine große Auswahl von Angeboten, an dem sie kostenfrei teilnehmen konnten. Der Digitaltag Freiburg ist eine gemeinsame Veranstaltung des Amtes „Digitales und IT“ (DIGIT) der Stadt Freiburg, der Stadtbibliothek Freiburg und der Freiburg Wirtschaft Touristik und Messe GmbH & Co. KG (FWTM).

Bereits der Auftakt, das Business-Panel im neu eröffneten „Pop-up Innovation“ in der leerstehenden Gewerbefläche Unterlinden 9 (ehemals Depot) zum Thema „Digitale Talente gewinnen in Zeiten des Fachkräftemangels“ konnte vor Ort etwa 60 Teilnehmer anlocken. Eingestimmt von einem Impuls des Oberbürgermeister Martin Horn, startete ein inspirierender Austausch zwischen den Teilnehmenden. Auf dem Podium vertreten waren: Dr. Oliver Kriessl, (CEO, Bechtle IT-Systemhaus Freiburg), Birte Hackenjos (CEO, Haufe Group), Ivana Baumann (Head of HR & Recruiting, HRworks) und Dr. Lennart Jahnke (CDO, Universitätsklinikum Freiburg). Durch die Diskussion führte FWTM-Geschäftsführerin Hanna Böhme. Das Panel war sich einig darüber, dass Freiburg seinen Standortvorteil, als attraktive Stadt, gerade für junge, kreative und innovative Menschen nutzen muss. Wer sich den Austausch im Nachhinein anschauen möchte, hat die Möglichkeit dazu [auf der offiziellen Veranstaltungsseite](#).

Besonderen Anklang fanden auch die Vielzahl an Veranstaltungen der Stadtbibliothek Freiburg und der Mediothek im Rieselfeld sowie der Stadtteilbibliothek Haslach. Die aktuelle Diskussion um Chat-CPT

## Pressemitteilung | Seite 2 19.06.2023

führte zu einer großen Nachfrage des Vortrages „Künstliche Intelligenz – eine Zeitenwende“, den Dieter Molitor vom Zentrum für Schulqualität und Lehrerbildung aus Müllheim anbot. Freiburg mit dem Minecraft-Java Programm nachbauen, diese ehrgeizige Aufgabe haben sich die Jugendlichen von City Building Freiburg, angesiedelt beim Jugendbildungswerk vorgenommen. Sie erläuterten den aktuellen Stand und sprachen über Herausforderungen und Umsetzungen des Projektes. Die Entdeckerstationen in den verschiedenen Bibliotheken waren das Highlight für Kinder. Hier begeisterten vor allem die Möglichkeit, eigene Stop-Motion-Filme zu drehen und spielerisch Roboter steuern zu können. Im Workshop „Glühwürmchen und Superheld\_innen“ wurde Digitales mit Licht gebastelt.

Die Veranstalter freuen sich über den großen Zuspruch, den der Digitaltag erhalten hat und ziehen ein positives Fazit: „Digitalisierung ist eines dieser abstrakten Buzzwörter das uns alle betrifft und die Zukunft bestimmen wird. Unser Ziel ist es, diesen Begriff mit Leben zu füllen. Auf dem Digitaltag wurde Digitalisierung zu einem "greifbaren" Thema für Jung und Alt.“, sagt Hanna Böhme Geschäftsführerin der FWTM.

Der dritte Freiburger Digitaltag war auch 2023 in dem bundesweiten Digitaltag ([www.digitaltag.eu](http://www.digitaltag.eu)) eingebunden.

Weitere Informationen unter: [www.freiburg.digital](http://www.freiburg.digital)